



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
21 de noviembre de 2013  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de Desarrollo Social

52º período de sesiones

11 a 21 de febrero de 2014

**Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: promoción del empoderamiento de las personas para lograr la erradicación de la pobreza, la integración social y el pleno empleo y el trabajo decente para todos**

### **Declaración presentada por la Universal Peace Federation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social**

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



## **Declaración**

### **Introducción**

El empoderamiento de las personas se apoya en la familia como la unidad básica de la sociedad, esencial para el desarrollo humano y el progreso social. La Universal Peace Federation desea llamar la atención sobre las necesidades de la familia y los recursos con los que esta institución contribuye a erradicar la pobreza, lograr la integración social y crear empleo para todos. Las políticas que reconozcan y promuevan las posibilidades excepcionales que tiene la familia para criar, cuidar, educar y proteger a los ciudadanos más vulnerables y, por tanto, sus posibilidades excepcionales para asegurar estabilidad social y productividad constituyen otro recurso natural necesario para lograr los objetivos de desarrollo del Milenio.

### **Información general**

Habida cuenta de que la ruptura de la familia está directamente relacionada con el aumento de la pobreza que afecta a las mujeres y los niños, la investigación y las políticas sociales deberían fomentar los esfuerzos encaminados a prevenir la formación de familias frágiles, abusivas y en situación de riesgo y ofrecer servicios educacionales y apoyo a fin de ayudar a fortalecer a las familias existentes. Las políticas y su aplicación deben hacer frente a los malos tratos, para que las mujeres, los niños o las personas de edad en situación de riesgo puedan hallar una forma segura de salir de relaciones en las que imperan los malos tratos.

La desintegración de la familia conlleva con frecuencia que las mujeres críen a los hijos por sí solas, lo que las obliga a sacrificar su trabajo o el cuidado de sus hijos. Si bien existen políticas que proporcionan guarderías y asistencia financiera para facilitar la actividad laboral de los progenitores monoparentales o de las familias en las que ambos progenitores están en activo, deseamos señalar que estas formas de asistencia social no reducen, en su mayor parte, el problema inicial de la desintegración de la familia ni resultan suficientes. Se necesitan medidas proactivas para hacer frente a la ruptura de la familia, dado que ningún gobierno puede reemplazar la capacidad que, de forma natural, proporcionan las familias. La necesidad singular y fundamental del ser humano de tener seguridad y estabilidad solo se puede lograr con una familia estable. Los estudios ponen de manifiesto que las familias que funcionan correctamente corren un riesgo mucho menor de sufrir problemas mentales y emocionales que puedan agotar los recursos sociales y financieros de las personas, las familias, las comunidades y las naciones.

La experiencia demuestra que los niños tienen un mejor rendimiento académico y un mejor comportamiento cuando sus padres están implicados en su educación y su vida cotidiana. Los padres y los abuelos deberían considerarse como un recurso para la sociedad, y se les debería empoderar para asumir su papel natural como educadores principales, a fin de que los jóvenes tengan más posibilidades de incorporar virtudes, habilidades y valores sociales que puedan aprovechar para contribuir a la sociedad. Deberían fomentarse políticas y programas que tengan en cuenta las características culturales para ayudar a los jóvenes a tomar decisiones apropiadas sobre la elección de la pareja y la formación de la familia y, cuando sea posible, involucrar a los padres en la educación de sus hijos o animarlos a que participen en ella.

**Logros**

La Universal Peace Federation ha trabajado a nivel internacional para fomentar un mayor reconocimiento y respeto de las diferentes culturas, religiones y entornos sociales a fin de abordar los problemas y promover los valores universales que se nutren de la unidad fundamental de la familia. Se han llevado a cabo programas educativos, conferencias académicas, actos públicos y celebraciones familiares en todo el mundo con vistas a enriquecer la comprensión del lugar central que ocupa la familia y fomentar políticas sociales, metodologías y prácticas que fortalezcan esta institución y prevengan su desintegración. Los miembros de la Universal Peace Federation, repartidos en 60 ubicaciones de todo el mundo, celebraron el Día Internacional de la Familia en 2013. Ofrecemos programas educativos para la formación del carácter, la educación de los padres y el enriquecimiento de la vida matrimonial y familiar. Algunas de nuestras secciones han trabajado de forma activa para combatir la violencia contra la mujer y la trata de personas.

**Camino a seguir**

Aunque nuestros logros resultan esperanzadores, las necesidades de las familias de todo el mundo son sobrecogedoras. Tenemos mucho trabajo por delante para ayudar a los encargados de formular políticas a que vean a las familias no solo como receptoras de servicios, sino también como proveedoras de una capacidad excepcional necesaria para el desarrollo humano y la estabilidad social. Necesitamos ampliar nuestra habilidad para ofrecer una investigación académica y educativa y recursos prácticos a través de nuestra red mundial. Deseamos hacer un uso aún mejor de Internet a la hora de intercambiar información, estímulos y mejores prácticas para fortalecer la familia. Esperamos poder apoyar con más empeño los objetivos y logros de las Naciones Unidas mientras nos esforzamos por lograr los Objetivos de Desarrollo del Milenio, prestando especial atención a la familia.

---